

ABSTRAK

Evin Eka Saputra : Peran Dana Bergulir LPDB-KUMKM Terhadap Sisa Hasil Usaha, Perputaran Total Aktiva dan Kemampuan Aset Koperasi dalam Menghasilkan Laba Bersih pada Koppontren Al-Ittifaq Kabupaten Bandung Periode 2017-2022.

Dana bergulir LPDB-KUMKM merupakan sebuah program pembiayaan/pinjaman lunak dari Pemerintah yang digunakan untuk memberikan stimulus bagi perkembangan Koperasi dan UKM di Indonesia. Sejak tahun 2020 pembiayaan/pinjaman dana bergulir disalurkan khusus kepada koperasi dengan nilai penyaluran per tahun sampai dengan Rp 2 triliun. Hal ini menunjukkan keberpihakan dan upaya serius pemerintah untuk mengembangkan perekonomian melalui kelembagaan koperasi.

Penelitian ini dilakukan untuk mengungkap pengaruh dana bergulir LPDB-KUMKM bagi kinerja keuangan koperasi secara keseluruhan di Koppontren Al-Ittifaq Kabupaten Bandung Periode 2017-2022. Kerangka pemikiran yang dikonstruksikan adalah secara studi kasus pada laporan keuangan koperasi sebelum pembiayaan dana bergulir LPDB-KUMKM diterima atau pada periode 2017 sampai dengan 2019, dibandingkan dengan laporan keuangan koperasi setelah mendapatkan fasilitas pembiayaan dana bergulir LPDB-KUMKM pada periode tahun 2020 sampai dengan periode tahun 2022.

Metode penelitian yang digunakan menggunakan kajian studi peristiwa (*event study*). *Event Study* adalah salah satu metodologi dalam penelitian yang sering menggunakan data-data pasar keuangan untuk bisa mengukur dampak suatu kejadian yang spesifik terhadap nilai perusahaan dan biasanya tercermin dari harga saham dan volume transaksinya (MacKinlay, 1997). Kinerja keuangan periode 2017-2022 dihitung secara tren, proposi prosentase per pos laporan keuangan sampai dengan rasio yang dihasilkan dan dipilih sebagai variabel penelitian.

Hasil penelitian ini menunjukkan kondisi yang menarik. Dari perhitungan secara rata-rata hasil perbandingan yang dilakukan, pembiayaan dana bergulir LPDB-KUMKM belum dapat memberikan dampak perbedaan yang signifikan bagi kinerja keuangan koperasi sebelum dan sesudah mendapatkan fasilitas pembiayaan. Kondisi ini menunjukkan saat ini dana bergulir LPDB-KUMKM baru berdampak signifikan kepada koperasi/lembaga keuangan yang menjalankan bisnis usaha simpan pinjam. Terobosan terkait dengan pengembangan produk perlu dilakukan agar pengaruh signifikan dapat terlihat pada kinerja keuangan bagi mitra LPDB-KUMKM khususnya yang bergerak pada sektor riil.

Kata Kunci: Peran, Dana Bergulir, Sisa Hasil Usaha, Perputaran Total Aktiva dan Kemampuan Aset Koperasi dalam Menghasilkan Laba Bersih.

ABSTRACT

Evin Eka Saputra: *The Role Of LPDB-KUMKM Revolving Funds On The Remaining Operating Results, Total Asset Turnover, And Return On Assets At Koppontren Al-Ittifaq Bandung Regency Period 2017-2022.*

The LPDB-KUMKM revolving fund is a financing or soft loan program from the Government that is used to provide a stimulus for the development of Cooperatives and SMEs in Indonesia. Since 2020, revolving fund financing and loans have been channeled specifically to cooperatives with an annual distribution value of up to IDR 2 trillion. This shows the alignment and serious efforts of the government to develop the economy through cooperative institutions.

This research was conducted to reveal the effect of the LPDB-KUMKM revolving fund on the overall financial performance of cooperatives in the Al-Ittifaq Koppontren Bandung Regency for the 2017–2022 period. The frame of mind constructed is a case study on cooperative financial reports before receiving LPDB-KUMKM revolving fund financing in the 2017–2019 period, compared to the cooperative's financial statements after obtaining LPDB-KUMKM revolving fund financing facilities in the 2020–2022 period.

The research method used uses an event study study. Event Study is one methodology in research that often uses financial market data to be able to measure the impact of a specific event on company value and is usually reflected in stock prices and transaction volumes (MacKinlay, 1997). Financial performance for the 2017-2022 period is calculated based on trends, percentage proportions per financial statement item up to the ratio produced and selected as research variables.

The results of this study indicate an interesting condition. From the average calculation of the results of the comparisons carried out, the financing of LPDB-KUMKM revolving funds has not been able to make a significant difference in the financial performance of cooperatives before and after obtaining financing facilities. This condition shows that the LPDB-KUMKM revolving fund has only had a significant impact on cooperatives and financial institutions that run the savings and loan business. Breakthroughs related to product development need to be made so that a significant impact can be seen on the financial performance of LPDB-KUMKM partners, especially those engaged in the real sector.

Keywords: *The Role, Revolving Funds, The Remaining Operating Results, Total Asset Turnover, And Return On Assets.*

في النتائج التشغيلية المتبقية LPDB-KUMKM تجريدي إيفين إيكسا سابوترا: نور الصناديق الدوارة
Koppontren Al-Ittifaq وإجمالي دوران الأصول وقدرة الأصول التعاونية على تحقيق صافي ربح في
Kabupaten Bandung 2022-2017 للفترة.

هو برنامج تمويل / قرض ميسر من الحكومة يستخدم لتوفير LPDB-KUMKM الصندوق المتجدد
الحوافز لتطوير التعاونيات والمشاريع الصغيرة والمتوسطة الحجم في إندونيسيا. منذ عام 2020، تم توزيع
تمويل/قروض الصناديق المتجددة على وجه التحديد على التعاونيات بقيمة توزيع سنوية تصل إلى 2 تريليون
روبية إندونيسية. وهذا يدل على تحيز الحكومة وجهودها الجادة لتطوير الاقتصاد من خلال المؤسسات
التعاونية.

على الأداء المالي العام LPDB-KUMKM تم إجراء هذا البحث للكشف عن تأثير الصناديق الدوارة
باندونغ ريجنسي للفترة 2022-2017. الإطار الذي تم إنشاؤه ، Koppontren Al-Ittifaq للتعاونيات في
أو LPDB-KUMKM هو دراسة حالة حول البيانات المالية التعاونية قبل استلام تمويل الصندوق المتجدد
في الفترة من 2017 إلى 2019 ، مقارنة بالبيانات المالية التعاونية بعد الحصول على تسهيل تمويل الصندوق
في الفترة من 2020 إلى LPDB-KUMKM 2022 المتجدد.

تستخدم طريقة البحث المستخدمة دراسة الحدث. دراسة الأحداث هي إحدى منهجيات البحث التي غالبا ما
تستخدم بيانات السوق المالية لتكون قادرة على قياس تأثير حدث معين على قيمة الشركة وعادة ما تنعكس في
يتم احتساب الأداء المالي للفترة 2022-2017. (MacKinlay، 1997) أسعار الأسهم وأحجام المعاملات
بناء على الاتجاهات ونسب النسبة المئوية لكل بند من بنود البيانات المالية حتى النسبة المنتجة والمختارة
كمتغيرات بحثية.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى ظروف مثيرة للاهتمام. ومن متوسط حساب نتائج المقارنة التي أجريت، لم يتمكن
من إحداث فرق كبير في الأداء المالي للتعاونيات قبل وبعد LPDB-KUMKM تمويل الصندوق المتجدد
الحصول على تسهيلات التمويل. ويبين هذا الشرط أن الصناديق الدائرة حاليا للصندوق لها تأثير كبير على
التعاونيات/المؤسسات المالية التي تدير أعمال الادخار والقروض. يجب تحقيق اختراقات تتعلق بتطوير
وخاصة أولئك ، LPDB-KUMKM المنتجات بحيث يمكن رؤية تأثير كبير على الأداء المالي لشركاء
الذين يعملون في القطاع الحقيقي.

الكلمات المفتاحية: الدور ، الأموال المتجددة ، النتائج التشغيلية المتبقية ، إجمالي دوران الأصول ، والعائد
على الأصول.